
 (Past Continuous Tense) زمن الماضي المستمر

 
 الدباغ م. علي هاشماد: م.اعد

 

هو الزمن الذي يشير إلى فعل أو حدث مستمر في زمن الماضي. أي أن   Past Continuous الماضي المستمر

هذا الحدث مازال في الاستمرار في الماضي بحيث بدأ في وقت معين في الماضي ومازال مستمرا حتى الوقت  

يسُْتخَْدَم في القصص المكتوبة في زمن الماضي لوصف مسار الأحداث ومجرياتها، كما يستخدم  الحاضر. غالبًا ما 

 .لوصف حَدثَ غير مُكتمَِل قَطَعَه حدث آخر

 

 ر كيف تتم صياغة الجملة في الزمن الماضي المستم 
 

 يتكون الفعل في زمن الماضي المستمر من جزأين هما: 

 

الجزء الاول  Was/ were + (V.+-ing) الجزء الثاني      

 

 :كما يلي منفي أو كسؤال ت اومثبيأتي الماضي المستمر بشكل 

 الإثبات  النفي  الاستفهام 

Was I reading? I was not reading I was reading 

Was he reading? He wasn’t reading He was reading 

Were we reading? We weren’t reading We were reading 

 

 

 الماضي المستمر المثبت  

 

 ing + مصدر الفعل Was/were الفاعل 

He was reading 

I was studying 

We were playing 

They were sleeping 

 

 الماضي المستمر المنفي 

 

 ing + مصدر الفعل Was/were الفاعل 

He Was not reading 

I Was not studying 

We Were not playing 

They Were not sleeping 

 

 الاستفهام في الزمن الماضي المستمر

 

 ing ثم نلحقها بالفاعل ثم الفعل مضافاً اليه was/were نصيغ الجملة هنا بابتداء الجملة ب

 

Was/were  مصدر الفعل الفاعل + ing 

Was He reading 

Was I studying 

Were We playing 



Was/were  مصدر الفعل الفاعل + ing 

Were They sleeping 

 

 الظروف الزمنية الدالة على الماضي المستمر 

 

 I was working in the office all-day .1 كنت أعمل في المكتب طوال اليوم

 She was reading all evening .2 كانت تقرأ طوال المساء

 He was studying last night .3 كان يدرس ليلة البارحة 

 They were leaving when we called .4 كانوا يغادرون حين اتصلنا

 You were sleeping when I came .5 كنت نائماً حين أتيت 

 We were waiting all day yesterday .6 كنا ننتظر طوال يوم البارحة

 

 أسئلة يتكرر طرحها عن زمن الماضي المستمر 

 

 مرما هو الفرق بين الفرق بين الماضي البسيط والمست  -1

أجل التكلم عن الأحداث التي انتهت في الماضي. أما الماضي المستمر، يستخدم من نستخدم الماضي البسيط من 

 .أجل التكلم عن الأحداث التي استمرت لمدة معينة من الوقت في الماضي

 :قارن بين هاتين الجملتين

Past simple (ماضي بسيط): I played basketball yesterday. 

Past continuous (ماضي مستمر): I was playing basketball yesterday at 5 p.m. 

 .تخبرنا الجملة الأولى أن المتكلم قد لعب كرة السلة البارحة وهو حدث منتهي

 .أما الجملة الثانية فتخبرنا أن المتكلم كان يلعب كرة السلة قبل الساعة الخامسة مساء واستمر في اللعب بعدها

 

 لمستمرالتي لا يمكن استخدامها في الماضي ا الأفعالبعض  -2

لا تستخدم عادة مع الأزمنة المستمرة من  stative verbs هناك بعض الأفعال في اللغة الإنجليزية التي تسمى

بينها زمن الماضي المستمر لأنها تدل على حالة الفعل وليس الفعل نفسه. في المقابل يمكنك استعمال زمن 

 .الماضي البسيط

 

 :فيما يلي بعض من أشهر هذه الأفعال

 

Believe Agree Appear Hate Feel 

Hear Love Know See Like 

Own Remember Surprise Prefer Fear 

Depend Mean Mean Smell Want 

Involve Realize Promise Seem Wish 

 

 

 صحيح خطأ 

I was loving her I loved her 

He was needing help He needed help 

I wasn’t believing you I didn’t believe you 

She was wanting a coffee She wanted a coffee 

Was she agreeing with you Did she agree with you 
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